
 
 
 

 

 

 

    

     

 

 

 

 

   

 

 

 

 

   

   

 

 

 

   

 

   

 

 

  

Die unterzeichnenden Bezirksräte der ÖVP stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 

28.06.2023 gemäß § 23 GO-BV folgende 

Anfrage:  Partei-Postings auf  Social-Media-Kanälen  
der Bezirksvorstehung  

Anfrage an Frau Bezirksvorsteherin, Michaela Schüchner: 

1) Im Rahmen der Anfragebeantwortung BV 2006943/22 haben Sie angegeben, dass 

der Facebook Account von Michaela Schüchner seit 28.09.20219 von der 

Bezirksvorstehung betreut wird. Ist das noch korrekt? Wenn nein, seit wann wird 

dieser nicht mehr betreut? 

2) Im Rahmen der Anfragebeantwortung BV 2006943/22 haben Sie angegeben, dass 

der Instagram Account von Michaela Schüchner seit 28.09.20219 von der 

Bezirksvorstehung betreut wird. Ist das noch korrekt? Wenn nein, seit wann wird 

dieser nicht mehr betreut? 

3) Im Rahmen der Anfragebeantwortung BV 2006943/22 haben Sie angegeben, dass 

der Linktree von Michaela Schüchner seit Herbst 2019 von der Bezirksvorstehung 

betreut wird. Ist das noch korrekt? Wenn nein, seit wann wird dieser nicht mehr 

betreut? 



 
 

   

  

 

 

  

   

   

 

 

 

 
  

4) Mit Bezug auf die Anfragebeantwortung BV 2006943/22, bei welcher Sie mitgeteilt 

haben, dass die Instagram und Facebook Accounts von Michaela Schüchner von 

(bezahlten Mitarbeitern) der Bezirksvorstehung betreut werden, ergeben sich zu 

einigen Beiträgen Fragen: 

a) Mit welchem Beweggrund wurde auf dem offiziellen Account der 

Bezirksvorsteherin Herrn Andreas Babler (SPÖ) am 6. Juni 2023 zur Wahl in 

eine Parteifunktion gratuliert? Inwiefern ist das mit der Betreuung des Kanals 

durch die Bezirksvorstehung vereinbar? 



 
 
 

 

  

 

 

 

 

 

 
  

b) Mit welchem Beweggrund wurde auf dem offiziellen Account der 

Bezirksvorsteherin ein Foto einer SPÖ Kranzniederlegung am 12. Februar 2023 

veröffentlicht? Inwiefern ist das mit der Betreuung des Kanals durch die 

Bezirksvorstehung vereinbar? 



 
 
 

  

   

   

 

 

 
 

  

c) Mit welchem Beweggrund wurde auf dem offiziellen Account der 

Bezirksvorsteherin am 26. Juni 2021 Foto vom Bundesparteitag der SPÖ, 

inklusive Werbesujet, veröffentlicht? Inwiefern ist das mit der Betreuung des 

Kanals durch die Bezirksvorstehung vereinbar? 



 
 
 

  

  

 

 

 

 

 
  

d) Mit welchem Beweggrund wurde auf dem offiziellen Account der 

Bezirksvorsteherin am 19. Mai 2021 ein Wahlaufruf für den VSStÖ, die 

Studierendenorganisation der SPÖ, veröffentlicht? Inwiefern ist das mit der 

Betreuung des Kanals durch die Bezirksvorstehung vereinbar? 



 
 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 
  

e) Mit welchem Beweggrund wurde auf dem offiziellen Account der 

Bezirksvorsteherin am 24. Juli 2021 ein Foto mit dem Logo der Roten Falken – 

eine Vorfeldorganisation der SPÖ -, veröffentlicht? Inwiefern ist das mit der 

Betreuung des Kanals durch die Bezirksvorstehung vereinbar? 



 
 

  

  

 

   

  

 

 
 

    

  

 

 
 

  

f) Mit welchem Beweggrund wurde auf dem offiziellen Account der 

Bezirksvorsteherin am 23. August 2021 ein Sujet, dass den damaligen 

Innenminister und heutigen Bundeskanzler Karl Nehammer zum Rücktritt 

auffordern soll und viele Parteilogos, unter anderem von den Grünen, LINKS 

und der SPÖ enthält, veröffentlicht? Inwiefern ist das mit der Betreuung des 

Kanals durch die Bezirksvorstehung vereinbar? 

g) Mit welchem Beweggrund wird die SPÖ auf dem offiziellen Linktree der 

Bezirksvorsteherin verlinkt? Inwiefern ist das mit der Betreuung des Kanals 

durch die Bezirksvorstehung vereinbar? 



 
 

 

    

 

   

  

  

 

 

   

  

 

   

 

  

 

 

 

    

  

  

 

 

 

  
 

 

  

 

     

       

 

 

5) Wie erklären Sie sich, dass Partei-Postings auf einem offiziellen von der 

Bezirksvorstehung Penzing betreuten Account gepostet werden? 

a) Finden Sie als Bezirksvorsteherin dieses Vorgehen rechtlich korrekt? 

b) Finden Sie als Bezirksvorsteherin dieses Vorgehen moralisch richtig? 

c) Auf welcher rechtlichen Basis wurden diese Beiträge veröffentlicht? Inwiefern ist 

diese Information als offizielle Information der Bezirksvorstehung für die 

Menschen in Penzing wichtig? 

d) Wer trägt die Verantwortung für diese Postings? 

e) Welche Konsequenzen werden nach Bekanntwerden von Seiten der 

Bezirksvorsteherin gezogen? 

f) Sind Kosten für die Wienerinnen und Wiener entstanden? 

6) Wurden für die Erstellung der oben in der Anfrage angeführten Beiträge Social 

Media Tools (u.a. Canva) genutzt, die auf Kosten der Steuerzahlerinnen und 

Steuerzahler, auf Kosten der Bezirksvorstehung oder der Bezirksvorsteherin 

bezahlt wurden? 

7) Wer hat die oben genannten Beiträge konkret erstellt? Wurden Mitarbeiter der 

Bezirksvorstehung betraut, diese Beiträge zu erstellen? 

a) Wenn ja, wurden die Beiträge durch die jeweilige Verwaltungspraktikantin oder 

durch die jeweilige politische Referentin der Bezirksvorstehung Penzing erstellt? 

8) Bitte um Export und Übermittlung der „Insights“ der Instagram und Facebook Seiten 

der Bezirksvorstehung bzw. der Bezirksvorsteherin der letzten 90 Tage. 

Begründung:  

Selbsterklärendes Interesse der Steuerzahlerinnen und Steuerzahler 

Sebastian Mühlbauer, MA Andreas Grabner, MA 

Bezirksrat Bezirksrätin 
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